
タイムスタ
ンプ

1.当研修をどこでお
知りになりましたか？

2.当研修に参加された理
由を教えてください。

3.どのプ
ログラム
に参加さ
れました

4.研修の
内容はい
かがでし
たか？

5.その理由を教えてください
6. 1日目で特に印象に残った研
修はどれですか？

7.  6の回答を選んだ理由・研修の感
想をお聞かせください。

8.  2日目のワークショップの感想をお聞か

せください。（2日目参加者のみ回答お願
いします）

9.当研修を受
けて、研修を
受ける前と何
か変化はあ

10.  9の回答を選んだ理由
をお聞かせください。

11.その他、実践研修全体へのご感
想、今後こんなプログラムがあったら良
い等のご意見をお聞かせください。

2024/02/01

20:52:25
web広報

参画センターとの協働や
連携について知りたかった
ことと、ジェンダーについ
て学びたかったから

どちらも 大変満足

1日目の講座も大変勉強になり

ましたし、2日目のワークやプレ
ゼンの実践。実際に参画セン
ターで働いている方や、女性・
ジェンダー分野で活動されてい
る方と一緒に会話しながら自分
の企画について深められたか
ら。

基調講「多様なステークホル
ダーとジェンダー平等を考える」
萩原なつ子さん,

5と同様の回答です。

少人数はじっくりとそれぞれの方々と話が
出来て良かったです。他の班の方も気に
なってしまうので、私にはこのくらい少人数
の方が集中出来て良かったです。
みなさんのプレゼンも疲れず、飽きずに聞
けたのでベストでした。

変化があった

実際に一緒にワークをした
グループの方と協働の話
をしています。
今回の研修を受けなけれ
ば繋がらなかった人、機関
です。

情報交換の時間を設けても良かったか
なと思いました。

2024/02/02

9:41:01

女性教育会館からの
ご案内メール

協同事業をより充実させる
ため

1日目 大変満足
基調講演で知識を得ることがで
き、また、事例の紹介が大変参
考になったため

事例報告「男女共同参画のまち
づくり」久留米市男女共同平等
推進センター

地域の理解を得るために、地道な努
力を重ねてこられた姿に感銘を受け
ました。

変化があった
協同事業に対する理解が
深まりました。

とても参考になる研修をありがとうござ
いました。次年度の事業に活かせるよ
う、検討して参りたいと思います。

2024/02/02

11:02:53

全国女性会館協議会
メール

協働事業の事例を通して
学び、自センターに活かす
ため

1日目 大変満足
事例発表から、協働先との連携
の工夫を学ぶことができた

事例報告「ほくじょき.net」札幌
市男女共同参画センター

多様な他機関とのネットワーク構築事
例を学ぶことができた

変化があった
やる気を奮い立たせてもら
えた

当日は、急な業務が入り、チャットコメ
ントも残せず退席してしまい申し訳ござ
いませんでした。オンライン参加はとて
も助かる面（メリット）が多いですが、実
践研修の意味では会場に出向き参加
しないとダメだなと自責の思いです。学
びの機会をありがとうございました。

2024/02/02

13:11:11

全国女性会館協議会
の全国大会

協働事業を担当している
ため、参考にしたいと思っ
たため

1日目 大変満足

各センターが取り組んでいること
や、気を付けていることなどがよ
くわかったから。また、グループ
トークでは具体的な事業や困っ
ていることやアドバイスなどもお
互いにできて有意義でした。

基調講「多様なステークホル
ダーとジェンダー平等を考える」
萩原なつ子さん,事例報告「男
女共同参画のまちづくり」久留
米市男女共同平等推進セン
ター

現場で活動されている萩原さんのお
話と、最新の情報などもご紹介頂け
てありがたかったです。

変化があった

他センターの協働事業の
情報を積極的に集め、自
分の地域ではどのような
連携ができるか考えること
が増えま
した。

研修ありがとうございました。
現地に向かうのは難しいですが、今回
のようなハイブリッド形式だと参加しや
すいので良かったです。講演の部分は
後日アーカイブ配信などがあると、当
日参加できない方にもよいかと思いま
した。また機会がありましたら、よろしく
お願いします。

2024/02/02

13:14:53

札幌市男女共同参画
センターさまより情報
共有連絡
にて

来期事業に必要と感じて
いた協働事業連携と防災
についてだったため

1日目 大変満足

1日目のみの参加でしたが、事
例が多く話された研修だったの
で、身近にとらえやすく、今後
ジェンダー平等をどのように取り
込みながら、多様な組織とどう協
働できる事業を構築していくのか
を、より自分ご ととして感じること
ができ、今後の取組に意欲が湧
くと感じる研修だった

基調講「多様なステークホル
ダーとジェンダー平等を考える」
萩原なつ子さん,事例報告「防
災ノート」ぐんま男女共同参画
センター, 事例報告「ほくじょき.

net」札幌市男女共同参画セン

ター, 事例報告「男女共同参画
のまちづくり」久留米市男女共
同平等推進センター

基調講演：萩原先生がご経験されて
きた内容を交えながらの講演でした
のでリアルな現状を知ると共に今後
どう取り組んでいくかの選択案への導
きが  あった。
事例報告「防災ノート」：来期の事業で
防災について取組む予定となってい
るのでとても参考になった。
事例報告「ほくじょnet」：当センターも
じもじょきとして活動しており、今後ま
た新たなステップを踏み出そうとして
いることが聞けて個々のカラーを活か
しながら自律活動し、各拠点の情報
交換ができることがとても良いなと感
じた。 事例報告「男女共同参画のま
ちづくり」：自治会への取組がとても興
味深かった。

変化があった

今後の事業取組へのヒン
トがたくさんあったと感じ
た。とにかく地道に続けて
いくことが必要である。問
題は課題としトライ＆エ
ラーを繰り返しながらも事
業を構築推進する意欲が
高まりました。

いま私たちが考え取り組んでいくところ
はどこなのか？を考え行動するきっか
けとなると感じた。現世を変革していく
ことは簡単なことではないという思いが
自分の中にも根づよくある。例えば身
分制ルール（古い人間関係）からの脱
却や同調圧力（多数派・主流派の集団
の空気したがうという命令）。これらを
無くしてい くことはやはり地道な取り組
みが必要である。とにかく続けていくし
かない（特効薬無し）という話も聞き、そ
の為、幅広く各分野の方々や機関と連
携し、多様な人々にとって同じ問題や
課題への取組時に連携を活かしながら
変革のキッカケは多くあるとも考えられ
た。今後は問題・課題の部分、例えば
防災などの取り組みから男女平等参画
の重要性を加味し事業の企画構築を
実施していけたらと強く感じた。

2024/02/03

9:36:08

SNS及びセンター照
会

「協働連携」はライフワー
クです。国立女性会館は
現地会議出席歴あり、そ
の後もキャリア形成支援を
得た貴重なパイオニア社
会資源と考えております。
現在の協働連携を学び、
社会に貢献していく力にし
ていきたいと考えました。

1日目 大変満足

各地域の活動に触れ、日々のご
努力に敬意を感じました。地域
の推進力ともなっている協働の
エネルギーを感じることができま
した。

基調講「多様なステークホル
ダーとジェンダー平等を考える」
萩原なつ子さん,事例報告「防
災ノート」ぐんま男女共同参画
センター, 事例報告「ほくじょ

き.net」札幌市男女共同参画セ

ンター, 事例報告「男女共同参
画のまちづくり」久留米市男女
共同平等推進センター

５．と同様です。ありがとうございまし
た。

変化があった
より実感をもって推進する
力を得たと考えます。

「協働連携」基盤づくりの成長・進展、
相互のリテラシー向上に関われました
ら幸いです。

2024/02/05

12:39:48
職場からの案内

どのような協働連携があ
るのか知りたかった

1日目 大変満足

オンラインで参加させていただき
ました。講演のあと、参加者で話
し合い、どんなことが課題になっ
ているかを共有することができま
した。

基調講「多様なステークホル
ダーとジェンダー平等を考える」
萩原なつ子さん

業務の都合で基調講演のみの参加と
なりました。萩原さんから、微助っ人、
ノットワーキング、としまF1会議など
覚えておきたいキーワードを教えてい
ただき、興味深いお話で大変勉強に
なりました。

どちらともい
えない

当方の事情で事例報告の
お話を聞くことができな
かったため

スムーズな運営ありがとうございまし
た。

2024/02/05

15:01:58
FAXによる案内

男女共同参画および市民
協働に関する業務の参考
とするため。

1日目 大変満足

他の団体の活動を知ることがで
き、熱心に取り組んでいる方々
のお話が聞けて刺激をもらいま
した。男女共同参画、協働の必
要性を改めて認識することがで
きました。

基調講「多様なステークホル
ダーとジェンダー平等を考える」
萩原なつ子さん

豊島区や豊岡市の事例が興味深
かったです。

変化があった

いろんな話が聞けて、幅広
い分野に目を向けることや
組織内の関係部署との連
携についても積極的に
行っていく意識が持てまし
た。

グループで話をする時間があってよ
かったです。



2024/02/06

15:38:34

札幌市男女共同参画
センター様からのご
案内

基調講演を是非お聞きし
たいと思いました。また、コ
ロナ禍により対面での研
修機会が減り、参加者の
方との情報交換などが出
来たらと期待したところで
す。

どちらも 大変満足

基調講演や事例報告も大変参
考になりましたが、事例報告の
方と直接お話しできた事、ワーク
ショップもご一緒できたことで気
持ちのやる気が上がった気がし
ます。

基調講「多様なステークホル
ダーとジェンダー平等を考える」
萩原なつ子さん,事例報告「防
災ノート」ぐんま男女共同参画
センター

防災について、来年度事業を企画し
たいと考えており参考になりました。

楽しみながら参加させていただきました。
他の参加者の方の発表をお聞きして、
様々な連携・協働先について、もっと真剣
に取り組まなくてはならないことを実感しま
した。

変化があった

会ってお話しできることが
とても嬉しく感じました。名
刺等でつながったことで、
今後の業務にも活かせる
と思いました。

いつもありがとうございます。

2024/02/07

9:51:10

メールでの案内と、担
当者の方からの電話
連絡をいただきまし
た。

基調講演、事例報告とも
興味のある内容だったた
め。

1日目 大変満足

事例報告の「防災」「女性起業家
支援」「町内会活動」のいずれを
聞いていても、男女共同参画の
視点をもって動くことで家族・ま
ち・国が良い状態（幸福）になる
のではないかと改めて感じ、とて
も勉強になる報告でした。

基調講「多様なステークホル
ダーとジェンダー平等を考える」
萩原なつ子さん,事例報告「男
女共同参画のまちづくり」久留
米市男女共同平等推進セン
ター

萩原なつ子さんのお話を初めて拝聴
しました。「地域の課題解決はゆるや
かなネットワーキング、ノットワーキン
グで」という言葉が印象的でした。女
性が積極的に参加した会議の事例の
お話もとても興味深い内容でした。市
長はじめ、トップの方たちにも本当に
聞いてほしいです。
久留米市さんの報告は、町内会の解
散の話が出ている自治体にとって
は、参考になる内容であり、地域の課
題解決に男女共同参画の視点を盛り
込みながら、女性人材を見つけて地
域活動に女性を参画させる手法はお
見事！です。

変化があった

次年度の男女共同参画月
間セミナーを女性団体と協
働で行いたい。その団体
の集まりに同席、聞き取り
し、セミナーテーマを団体
の活動内容に沿ったもの、
団体会員の研修を兼ねた
もので、と考えている。男
性会員を含む関連団体に
も、声掛けしていただける
こととなった。

ご案内ありがとうございました。とても
勉強になる内容でした。


